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AjuSTE FISCAl FInAl dE SEmAnA

Willian envia carta a ministro 
contra restrições ao BPC

Região tem previsão de chuva 
forte, ventania e até granizo

A RMC (Região Metropo-
litana de Campinas) de-
ve enfrentar mudanças 
significativas no tempo 
a partir desta sexta-feira 
(20), com previsão de ven-
tania e pancadas de chuva 
moderada a forte, segun-
do o Cepagri (Centro de 
Pesquisas Meteorológicas 
e Climáticas Aplicadas à 
Agricultura) da Unicamp. 
Apesar do clima instável, 
o sol ainda pode apare-
cer em alguns momentos, 
mantendo o clima abafa-
do, com temperatura má-
xima prevista de 29°C em 
Campinas.                PÁGInA 08

O vereador de Sumaré, Wil-
lian Souza (PT), enviou pa-
ra o ministro-chefe da Se-
cretaria de Relações Insti-
tucionais da Presidência da 
República, Alexandre Pa-
dilha, uma carta se mani-
festando contrário ao pro-
jeto de lei 4.614/24, em trâ-
mite no Congresso Nacio-
nal. O projeto propõe alte-
rações no cálculo de reajus-
te do salário-mínimo, além 
de restringir o acesso ao 
BPC (Benefício de Presta-
ção Continuada). Essa me-
dida faz parte do ajuste fis-
cal em discussão na Câma-
ra dos Deputados.   PÁGInA 08 Pancadas mais fortes devem ocorrer a partir de sábadoCarta foi encaminhada ao ministro Alexandre Padilha

Farmácia Central e de Alto Custo 
de nova odessa terão plantão  PÁG. 07

motorista é feito refém e tem 
caminhão roubado em Paulínia  PÁG. 09

Guarda aposentado de 
Paulínia sofre sequestro 
relâmpago em Sumaré  PÁG. 09 

FERIAdo PRolonGAdo

CARGA dE ComBuSTívEl

AluGAndo CHÁCARA

Alesp aprova projeto de Dalben que 
cria Bases de Excelência da Mulher
Inspirada na estrutura especializada implantada em Sumaré, proposta será ampliada para municípios paulistas  PÁGInA 03

APoIo Ao EnSIno 

R$ 2 mIlHõES oFICIAlIZAÇÃo

divulgação

divulgação

divulgação

A Prefeitura de Paulínia inaugurou, nesta semana, dois espaços para a educa-
ção da cidade: o Ceform (Centro de Formação da Rede Municipal de Educação) 
e o Creapi (Centro de Referência Educacional de Apoio à Inclusão). O Ceform 
foi planejado para oferecer formação continuada aos professores, gestores e de-
mais profissionais da rede municipal, promovendo o aperfeiçoamento profissio-
nal e a troca de experiências.                                                                                    PÁGInA 06

Nessa quarta-feira (18), a Coden Ambiental, empresa municipal responsável pelos 
serviços de saneamento básico de Nova Odessa, realizou a cerimônia de inaugura-
ção da estação elevatória de esgoto do Bosque dos Eucaliptos, que tem capacidade de 
coleta de até 46,8 metros cúbicos de resíduos sólidos por hora. O evento contou com 
a participação do prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), dos vereadores Oseias 
Jorge (PSD) e Tiãozinho do Klavin (PL), dos vereadores eleitos Marcelo Maito e Lico 
Rodrigues, além de moradores do Bosque dos Eucaliptos e autoridades.        PÁGInA 04

Nesta quinta-feira (19) a Câmara Municipal de Hortolândia foi palco da cerimônia 
de diplomação do prefeito reeleito Zezé Gomes (Republicanos), de seu vice-pre-
feito Cafu César e dos 21 vereadores eleitos para o mandato 2025-2028. O evento 
marcou a oficialização dos resultados das eleições realizadas no dia 6 de outu-
bro, consolidando mais um capítulo na história política da cidade. A diplomação, 
ato promovido pela Justiça Eleitoral, atesta que os candidatos eleitos estão aptos a 
tomar posse e exercer os cargos conquistados nas urnas.                                PÁGInA 05

Paulínia inaugura Ceform e 
Creapi ampliando formação e 

inclusão na educação municipal

Coden inaugura estação 
elevatória de esgoto no 
Bosque dos Eucaliptos

Zezé Gomes e Cafu César 
são diplomados para novo 
mandato em Hortolândia
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Se você curte ima-
gens de gatinhos, 
passarinhos e ou-

tros bichinhos fofinhos 
nas redes sociais, deve 
ter visto um vídeo que 
viralizou recentemente 
no Instagram (e possivelmen-
te em outras plataformas), de 
uma mamãe papagaio fazendo 
uma “cabaninha” com as asas 
para proteger seus filhotes da 
chuva. Coisa mais linda desse 
mundo! O vídeo foi replicado 
amplamente e recebeu milhões 
de visualizações em vários per-
fis da plataforma. “O amor de 
uma mãe não tem limites”, diz a 
legenda de uma das postagens.

Só tem um problema: o vídeo 
é uma mentira, criada 100% por 
inteligência artificial (IA) e to-
talmente desconectada da rea-
lidade. A mamãe papagaio é de 
uma espécie que não existe, os 
filhotes são de algum tipo de 
gavião que provavelmente não 
existe, também, e o ninho pare-
ce ser de um beija-flor (não de 
papagaio nem de gavião). Aliás, 
papagaios não constroem ni-
nhos; eles nidificam em ocos de 
árvores e outras cavidades natu-
rais. E essa postura de proteger 
os filhotes da chuva com as asas 
não existe na natureza, segun-
do o especialista Luís Fábio Sil-
veira, curador de ornitologia do 
Museu de Zoologia da USP, com 
quem conversei antes de escre-
ver esse texto. “Tá tudo errado 
nessa porcaria”, resumiu ele.

Seria menos mal se a imagem 
estivesse claramente identifi-
cada como IA. Algumas posta-
gens até tinham uma notinha 
de rodapé, mas a maioria, não. 
(O Instagram tem um botão que 
permite adicionar um “rótulo de 
IA” na hora de postar; mas é algo 
muito discreto, e não é obriga-
tório.) Aposto que a maioria das 
pessoas que viram esse vídeo 
achou que ele era verdadeiro.

“Mas e daí? É só uma imagem 
fofinha que vai alegrar o dia das 

pessoas. Que mal isso 
pode causar?” Se fosse 
apenas esse vídeo, tudo 
bem. O problema é que 
esse é apenas um entre 
milhões de vídeos, fo-
tos, áudios, textos e ou-

tros conteúdos falsos que es-
tão inundando as redes sociais 
em uma escala cada vez maior 
e com uma qualidade cada vez 
melhor — ou seja, cada vez mais 
difíceis de serem identificados 
como falsos. O meu Instagram 
está repleto deles, incluindo de-
zenas de variações desse vídeo 
da mamãe papagaio protegen-
do os filhotes da chuva, além de 
muitos vídeos de monstros ma-
rinhos que não existem, de pol-
vos e peixes gigantes que não 
existem, de filhotes de urso po-
lar subindo a bordo de embarca-
ções para abraçar as pessoas co-
mo se fossem cachorros, de ro-
bôs humanoides fazendo coisas 
impressionantes que ainda não 
são capazes de fazer, e por aí vai.

Um vídeo postado recente-
mente por um perfil de ativismo 
contra a poluição plástica mos-
tra um pinguim com um anel 
plástico enroscado no pescoço 
sendo resgatado por um moço 
sorridente, que se aproxima de-
le com um peixe na mão e reti-
ra o anel. A cena termina com o 
pinguim pulando de alegria e 
acenando para as câmeras ao la-
do do homem como se estivesse 
num show de circo. Bonitinho, 
mas mentiroso. Não há qualquer 
aviso na imagem ou na legenda 
de que se trata de um vídeo ge-
rado por IA. O problema da po-
luição plástica é real, e gravíssi-
mo (como descrevo neste pod-
cast), mas o comportamento do 
pinguim é totalmente irreal. Vá-
rios usuários criticaram o uso 
não identificado da IA na pos-
tagem, mas o perfil rebateu di-
zendo que os fins justificam os 
meios, porque o objetivo é cha-
mar atenção para o impacto dos 
plásticos na biodiversidade.

Eu discordo. No médio e lon-
go prazo, o uso de imagens fal-
sas para tratar de problemas 
reais pode ser um tiro pela cula-
tra, à medida que vai dessen-
sibilizar as pessoas para a real 
natureza do problema que se 
deseja enfrentar. Depois de ver 
milhares de vídeos fofinhos de 
animais sendo resgatados ou fa-
zendo coisas incríveis nas redes 
sociais, será que as pessoas ain-
da vão se sensibilizar com ima-
gens do mundo real, que ten-
dem a ser menos espetacula-
res do que aquelas produzidas 
por IA? Pior ainda: será que as 
pessoas vão acreditar nas ima-
gens reais? Afinal de contas, se 
todas aquelas outras imagens 
foram criadas por IA, quem ga-
rante que essa também não foi? 
A realidade vai parecer tão sem 
graça, comparada ao que se vê 
nas redes sociais, que ninguém 
mais se interessar com ela.

O ponto crítico é que a linha 
que separa a realidade da fic-
ção no mundo digital está sendo 
completamente borrada pela IA. 
Já escrevi sobre isso aqui antes, 
mas a velocidade com que es-
sas tecnologias estão avançando 
e se popularizando é realmen-
te assustadora. Estamos próxi-
mos — se é que já não chegamos 
lá — de um ponto em que vai se 
tornar quase impossível saber 
se uma imagem é real ou não. 
Tão perigoso quanto acreditar 
em mentiras é deixar de acre-
ditar na verdade. Se o papagaio 
daquele vídeo não existe, quem 
garante que aquela imagem da 
Amazônia em chamas também 
não é falsa? Quem garante que 
aquela geleira está realmente 
derretendo? Que aquele políti-
co realmente pegou aquela ma-
la de dinheiro? E por aí vai. Nes-
se novo estado de esquizofrenia 
digital coletiva, toda e qualquer 
realidade de torna questionável.

Isso abre brechas enormes 
para a propagação de menti-
ras e teorias conspiratórias; 

O começo do fim da realidade e é claro que muita gente vai 
se aproveitar dessa confusão. 
Quando Kamala Harris se lan-
çou candidata à presidência 
nos Estados Unidos e começou 
a atrair multidões para os seus 
comícios, por exemplo, Donald 
Trump alegou que as imagens 
dos eventos eram geradas por 
IA. Lógico que era mentira, mas 
muita gente acreditou. Quem 
garante que não?

Vou dar um outro exemplo 
preocupante. No início deste 
ano a Samsung lançou um no-
vo modelo de IA integrado aos 
seus dispositivos, chamado Ga-
laxy AI, que permite fazer uma 
série de coisas — entre elas, edi-
ção de imagens — com extrema 
facilidade. O comercial de lan-
çamento mostra uma mãe uti-
lizando a tecnologia para “edi-
tar” (adulterar, seria o termo mais 
correto) uma foto do seu filho em 
uma peça de teatro na escola. Ela 
move as duas crianças que esta-
vam mais à frente do palco para 
as laterais e puxa o seu filho pa-
ra o primeiro plano, deixando-
-o isolado como protagonista no 
centro da cena.

Assim como no caso dos pas-
sarinhos, tudo muito fofo e apa-
rentemente inofensivo. Mas ima-
gine só o seguinte: quando essas 
crianças da “geração IA” ficarem 
mais velhas e olharem para suas 
fotos de infância, como vão saber 
se aquelas imagens são reais ou 
não? Como vão saber o que real-
mente aconteceu? Em que lugar 
do palco elas realmente estavam? 
Imagine a dissonância cognitiva 
que vai se formar entre as memó-
rias biológicas e as lembranças 
digitais adulteradas da história 
de vida das pessoas.

Agora imagine essas tecnolo-
gias de edição de imagem, cada 
vez mais sofisticadas e acessíveis, 
sendo usadas em larga escala pa-
ra adulterar a realidade de mi-
lhões de fotos e vídeos que são 
publicados todos os dias nas re-
des sociais, que é onde a maior 
parte das pessoas convive e se re-
laciona com o mundo atualmen-
te. Quando você olhar o perfil de 
alguém no Instagram, no TikTok 
ou seja lá onde for, como vai sa-
ber se aquelas imagens são reais? 

Herton Escobar  é jornalista especializado em Ciência e Meio Ambiente e repórter especial do “Jornal da USP”

Oconceito de ESG (Ambiental, Social e Governança), 
cada vez mais interconectado e sensível a questões 
ambientais e sociais, deixou de ser uma tendência 

para se consolidar como uma prioridade estratégica em em-
presas de diversos setores. Muito além de uma resposta às 
demandas de sustentabilidade, a adoção de práticas ESG 
representa uma poderosa alavanca para resultados finan-
ceiros expressivos, enquanto protege investidores e promove um 
impacto positivo no meio ambiente e na sociedade.

No setor de água e efluentes, onde a gestão responsável de re-
cursos hídricos é vital para a segurança das populações e a saú-
de ambiental, essa realidade é evidente. Soluções inovadoras, co-
mo sistemas avançados de tratamento e tecnologias de reuso, de-
monstram como a gestão responsável de recursos pode promover 
tanto retornos financeiros quanto benefícios ambientais. Empre-
sas que investem nessa área posicionam-se como líderes na tran-
sição para uma economia mais sustentável.

Vivemos em uma era de transparência radical. Consumidores, 
investidores e reguladores têm à sua disposição ferramentas para 
avaliar em tempo real o impacto das ações empresariais. Essa vi-
gilância contínua torna o ESG um fator determinante para a con-
fiança e longevidade no mercado. Empresas que falham ou ignoram 
essas práticas enfrentam consequências imediatas, seja por boico-
tes, quedas no valor de mercado ou danos irreparáveis à reputação.

Desastres ambientais, como rompimentos de barragens, conta-
minações, vazamentos químicos e crises de abastecimento hídri-
cos, demonstram o custo exorbitante da negligência. Esses even-
tos devastadores trazem perdas irreparáveis às comunidades afe-
tadas e riscos financeiros e reputacionais imensuráveis para as 
empresas envolvidas, afastando investidores e comprometendo 
a continuidade do negócio.

Por outro lado, aquelas que integram ESG ao seu modelo de ne-
gócios, desfrutam de uma série de benefícios, como a redução nos 
riscos operacionais e custos relacionados a penalidades regulató-

rias ou desperdícios de recursos, atração de investidores 
comprometidos com critérios sustentáveis e abertura de 
novas oportunidades de mercado.

As práticas ESG sólidas mitigam riscos e impulsionam ino-
vações. No Brasil, por exemplo, iniciativas em saneamen-
to e reuso de água estão redefinindo o papel das empresas 
na resolução da escassez hídrica, mostrando como desafios 

globais podem ser transformados em oportunidades de mercado.
A confiança do mercado é um dos maiores ativos de qualquer 

organização. Escândalos ambientais ou problemas sociais inespe-
rados podem destruir a reputação de uma empresa em questão de 
dias, impactando negativamente seu valor de mercado e afastan-
do investidores. No entanto, empresas alinhadas a critérios ESG 
demonstram compromisso com a sustentabilidade, o que reduz 
a volatilidade de ações e traz maior previsibilidade de resultados.

Além disso, há um movimento crescente entre as novas ge-
rações de investidores, que buscam não apenas retornos finan-
ceiros, mas também impacto positivo em suas escolhas. Relató-
rios indicam que fundos alinhados ao ESG frequentemente su-
peram seus pares tradicionais em rentabilidade, especialmen-
te em cenários econômicos instáveis. Isso reflete a percepção 
de que empresas sustentáveis estão mais preparadas para en-
frentar crises e inovar.

Mais do que atender a exigências regulatórias, integrar ESG à es-
tratégia empresarial representa uma mudança de paradigma na 
forma como as empresas operam, conectando resultados financei-
ros a uma agenda de impacto positivo, o que fortalece a competi-
tividade em um mercado global cada vez mais exigente.

Para líderes empresariais, ESG representa a oportunidade de 
alinhar crescimento econômico à responsabilidade social e am-
biental. Para os investidores, é a garantia de apostar em organiza-
ções preparadas para os desafios do presente e as oportunidades 
do futuro. O caminho está traçado: sustentabilidade não é mais 
uma escolha, mas uma necessidade inadiável.
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ESG na Bolsa: segurança para investidores 
e avanço de resultados nos negócios
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Concurso 2809
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Clima Região

Sol e muitas nuvens a 
nublado com chuva de 

manhã. Tarde com temporal 
e noite chuvosa.

TEMpERATuRA

mínima 22 o  l  máxima 29o
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Eleitos em 
Hortolândia são 
diplomados pela 
Justiça Eleitoral Cidades

O Shopping ParkCity Su-
maré vai se transformar em 
um mundo mágico, de fan-
tasia e bruxaria, para rece-
ber, neste fim de semana, o 
Encontro de Fãs Harry Pot-
ter. O evento é gratuito e se-
rá realizado sábado (21) e 
domingo (22), das 10h às 
22h, no lounge próximo à 
loja Zanini Kids.

“A atração promete uma 
experiência encantadora 
e inesquecível para os fãs 
da saga Harry Potter”, co-
menta Gisele Alvares, coor-
denadora de marketing do 
Shopping ParkCity Sumaré. 
Gisele explica que a inicia-
tiva é uma parceria com o 
projeto All Stars F.C. e con-

tará com produtos oficiais, 
como varinhas mágicas, 
Mapa do Maroto, flâmu-
las, canecas e muito mais.

E nesta atmosfera mági-
ca do universo Harry Pot-
ter, o público também te-
rá a oportunidade de tro-
car figurinhas, inclusive as 
adquiridas na promoção de 
aniversário da rede de su-
permercados Savegnago.

Além dos stands no lo-
cal, com inúmeros obje-
tos do jovem bruxo, os fãs 
também vão encontrar um 
espaço instagramável es-
pecial, que contempla ví-
deo com a Capa da Invisi-
bilidade, e a participação 
especial de Marco Casa-
rin, vocalista da banda co-
ver de Capital Inicial. Todo 
o valor arrecadado com a 

Fãs de Harry Potter têm encontro marcado 
neste fim de semana, no Shopping ParkCity

Atração promete experiência encantadora e inesquecível para os fãs de Harry Potter

mundo mágico

O Fundo Social e Secre-
taria de Inclusão Social de 
Sumaré promoveram nes-
ta quinta-feira (19) a forma-
tura do segundo semestre 
do projeto Fortalecer, que 
oferta cursos de capacitação 
profissional para a Melhor 
Idade, em parceria com o 
IBQ (Instituto Bem Querer).

Neste semestre, recebe-
ram os certificados de con-
clusão os 125 participantes 
dos cursos de Beabá, crochê 
e bordado, pintura em teci-
do, costura criativa, tesou-
ras mágicas, mundo virtual 
e empreendedorismo.

 “A cada ano o proje-
to Fortalecer é ampliado, 
ofertando cursos que es-
timulam a inclusão, em-
preendedorismo e quali-

ficação profissional. Esses 
cursos, totalmente gratui-
tos, visam oferecer novas 
oportunidades de geração 
de renda, garantindo a to-
dos o acesso a seus direitos 
e possibilitando que se tor-
nem protagonistas de suas 
histórias. Esta é mais uma 
ação de valorização da 
nossa Melhor Idade”, dis-
se a presidente do Fundo 
Social, Mara Dalben.

“É com grande alegria e 
orgulho que entregamos 
os certificados aos nossos 
alunos, que demonstra-
ram uma força de vonta-
de e garra imensas duran-
te as aulas. Desejamos os 
parabéns por concluírem 
esta etapa, agora eles vão 
colher os frutos de tanto 
estudo e empenho”, co-
mentou o prefeito Luiz 
Dalben (PSD).

Fundo Social promove formatura 
dos alunos do projeto Fortalecer

Alunos receberam certificados de conclusão dos cursos 
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Alesp aprova projeto de Dirceu Dalben 
que cria Bases de Excelência da Mulher

Encontro de 
Fãs Harry Potter

Quando: 21 e 22 de 
dezembro (sábado e 
domingo)
Horário: das 10h às 22h
Local: lounge próximo à 
loja zanini Kids.
evento gratuito.
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Proposta oferece atendimento exclusivo, digno e humanizado 
às mulheres, com foco em questões de saúde e atendimento 
psicossocial; próximo passo é a sanção do governador

A Alesp (Assembleia Le-
gislativa do Estado de São 
Paulo) aprovou nesta ter-
ça-feira (17), projeto de lei 
de autoria do deputado es-
tadual Dirceu Dalben (Cida-
dania), que autoriza o Go-
verno do Estado de São Pau-
lo a criar as BEM’s (Bases de 
Excelência da Mulher) nos 
municípios paulistas. O pro-
jeto segue agora para san-
ção do governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos).

O objetivo da proposta é 
oferecer atendimento ex-
clusivo, digno e humani-
zado às mulheres, com fo-
co em questões de saúde e 
atendimento psicossocial, 
fortalecendo políticas pú-
blicas e garantindo supor-
te especializado e humani-
zado às pacientes.

“Esse projeto faz par-
te do nosso compromisso 
de trabalhar em busca de 
mais qualidade de vida da 
população e pelos direitos 
das mulheres, que precisam 

e merecem um atendimento 
qualificado e digno. As Ba-
ses de Excelência serão uma 
referência de atendimento 
feminino do nosso Estado”, 
destacou o deputado.

Pela proposta aprova-
da, todos os atendimentos 
e procedimentos realiza-
dos na BEM deverão estar 
acompanhados de paren-
tes ou pessoas previamen-
te indicadas, preferencial-
mente do sexo feminino, 
para garantir a privacida-
de da paciente.

O parlamentar lembra 
ainda que o projeto foi ins-
pirado na estrutura espe-
cializada implantada no 
município de Sumaré, na 
RMC (Região Metropolita-
na de Campinas).

 “Em 2018, como verea-
dor de Sumaré e presiden-
te da Comissão de Justiça e 
Redação, emiti parecer fa-
vorável à criação da Base 
da Excelência da Mulher no 
município. Tamanho foi o 
sucesso da iniciativa que, a 
unidade de saúde idealiza-
da pela presidente do Fun-

“As Bases de Excelência serão uma referência de atendimento 
feminino do nosso Estado”, destaca o deputado Dirceu Dalben
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comercialização dos itens 
será destinado a institui-
ções da região.

Leila Dada, coordenadora 
de administração geral da 
AD Shopping, afirma que 
o evento é mais uma ação 
para proporcionar lazer e 
entretenimento para todos 
os públicos. “O Encontro de 
Fãs Harry Potter chega pa-
ra reforçar as atrações de 
fim de ano que o Shopping 
ParkCity Sumaré preparou 
para oferecer às famílias 
momentos únicos de en-
canto e diversão”, comenta.

rmc
ProJEto
foi inspirado 
na estrutura 
especializada 
implantada 
em Sumaré 

do Social de Solidariedade, 
Mara Dalben, e implanta-
da pelo prefeito Luiz Dal-
ben, se tornou exemplo pa-
ra toda região. Na BEM Su-
maré, as mulheres recebem 
todo atendimento necessá-
rio, com atenção e respeito, 
para garantir qualidade de 
vida e bem-estar. É isso que 
queremos para todas as ci-
dades do nosso estado”, re-
forçou o parlamentar.

Com a aprovação do pro-
jeto de lei na Alesp, o próxi-
mo passo é a sanção do go-
vernador Tarcísio de Frei-
tas, que dará início à imple-
mentação da iniciativa nas 
cidades paulistas.
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Coden inaugura estação elevatória 
de esgoto no Bosque dos Eucaliptos

Após utilizar fantoches 
e música na educação nu-
tricional de alunos da re-
de municipal de Educação, 
a parceria entre o Setor de 
Merenda Escolar de Nova 
Odessa e o curso de Nutri-
ção da FAM (Faculdade de 
Americana) usou agora es-
pinafre como tinta de de-
dos. O objetivo: ‘apresentar’ 
a verdura para os bebês da 
Emeb (Escola Municipal de 
Educação Básica) Professo-
ra Walderez Gazzetta, no 
Jardim Planalto.

A atividade sensorial 
experimental de Educa-
ção Ambiental da Meren-
da Escolar foi realizada no 
último dia 1º de novembro 
de 2024. O trabalho foi feito 
pelas estudantes do curso 
de Nutrição da FAM Mar-
cella Mendonça Moreira e 
Camila Caroline Alcântara, 
além da estagiária da UFLA 
(Universidade Federal de 
Lavras – Minas Gerais) Ga-
briela Radaelli Cruz.

O trio esteve sob a su-
pervisão e orientação das 
nutricionistas do Setor de 
Alimentação Escolar da 
Prefeitura Juliana Pissaia 

Savitsky e Camila Frede-
rico de Oliveira, bem co-
mo a supervisora de está-
gio Joseane Nobre.

“O objetivo da atividade 
foi o de estimular o desen-
volvimento sensorial das 
crianças, além de introdu-
zir o alimento de forma lú-
dica e natural. Assim, pro-
porcionamos às crianças 
uma experiência segura e 
interativa, na qual a criati-
vidade foi estimulada. Con-
seguimos assim, familiari-
zá-los com o alimento em 
questão, e por fim, estimu-
lar o contato com o mes-
mo”, relatou Juliana.

Segundo ela, durante a 
realização da atividade, foi 
possível observar o interes-
se das crianças pela “tin-
ta”. “Cada um em sua faixa 
etária, e de formas diferen-
tes – porque os bebês ainda 
passam pela fase oral –, eles 
levavam a tinta até a boca 
inúmeras vezes”, acrescen-
tou a doutora em Nutrição 
e professora universitária.

“As crianças na faixa de 
dois a três anos usaram car-
tolina para fazer desenhos 
com a tinta, e algumas tive-
ram relutância em tocar, as-
sim como os maiores. Mas, 
no geral, a atividade trou-

xe para todos um momento 
de aprendizado e diversão”, 
completou Juliana.

A equipe da Merenda Es-
colar da Prefeitura de Nova 
Odessa é composta por cer-
ca de 190 profissionais, in-
cluindo os 14 colaborado-
res municipais que atuam 
na central, localizada na 
avenida Dr Eddy de Frei-
tas Crissiúma, no Centro.

Diariamente, são servi-
das cerca de 13,6 mil refei-
ções, incluindo 3,8 mil des-
jejuns, 3,8 mil almoços, 3,8 
mil jantares e 2,2 mil lan-
ches para os alunos de pe-
ríodo integral. Todos os alu-

nos recebem diariamente to-
das as refeições previstas no 
PNAE. O Município atende 
ainda, com merenda escolar, 
as ONGs Apae, Casa Abri-
go Casulo e SOS (Serviço de 
Orientação e Solidariedade) 
a ‘guardinha’ da cidade.

Atualmente, a rede mu-
nicipal de Ensino de No-
va Odessa possui 25 uni-
dades, entre creches, pré-
-escolas e escolas de Ensi-
no Fundamental 1, e conta 
com 55 diretores e especia-
listas, 400 professores, 200 
integrantes nas equipes de 
apoio, atendendo cerca de 
5,3 mil alunos.

Merenda Escolar de Nova Odessa e FAM ‘apresentam’ 
espinafre a bebês de creche na forma de tinta de dedos

Crianças na faixa de dois a três anos usaram 
cartolina para fazer desenhos com a ‘tinta’

FAse orAl
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Estação custou aproximadamente 
R$2 milhões e está instalada próximo 
ao cruzamento das ruas Francisco da 
Costa Coelho e Jesus Roza de Oliveira

Nessa quarta-feira (18), a 
Coden Ambiental, empresa 
municipal responsável pe-
los serviços de saneamento 
básico de Nova Odessa, rea-
lizou a cerimônia de inau-
guração da estação eleva-
tória de esgoto do Bosque 
dos Eucaliptos, que tem ca-
pacidade de coleta de até 
46,8 metros cúbicos de re-
síduos sólidos por hora. O 
evento contou com a parti-
cipação do prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
dos vereadores Oseias Jorge 
(PSD) e Tiãozinho do Kla-
vin (PL), dos vereadores 
eleitos Marcelo Maito e Li-
co Rodrigues, além de mo-
radores do Bosque dos Eu-
caliptos e autoridades.

“Essa é uma obra mui-
to importante para Nova 
Odessa, que vai bombear to-
do o esgoto do bairro e, tam-
bém, resolver uma preocu-
pação ambiental do muni-
cípio, eliminando os riscos 
de contaminação do lençol 
freático que está associado à 
utilização das fossas. É uma 
benfeitoria que valoriza es-
ses imóveis no mercado e 

garante qualidade de vida”, 
afirmou o prefeito. 

Além de um poço de suc-
ção, que serve para arma-
zenar o esgoto coletado, 
a obra inclui uma casa de 
bombas, com motores que 
impulsionarão os efluentes 
para uma tubulação de re-
calque em tubos pead 160 
milímetros, com 1,046 mil 
metros de extensão, que se 
liga a um poço de visita já 
existente na avenida Brasil, 
de onde então o material 
coletado seguirá de forma 
gravitacional até seu des-
tino final, que é a ETE (Es-
tação de Tratamento de Es-
goto) Quilombo.

Ao mesmo tempo em que 
prepara o sistema de esgota-
mento sanitário do municí-
pio para futuras demandas, 
a construção da estação ele-
vatória no Bosque dos Euca-
liptos atende uma reivindi-
cação antiga de aproxima-
damente 300 moradores das 
61 chácaras que formam o 
bairro e que, até agora, vi-
nham dependendo do uso 
de fossas sépticas. 

“Apesar de contarem 
com rede de esgoto desde 
2018, a topografia aciden-
tada do bairro impedia que 

os efluentes pudessem ser 
transportados por gravida-
de à ETE Quilombo. Com a 
nova estação elevatória, es-
se processo passa a ocorrer 
por meio de bombeamen-
to”, explicou o presidente 
da Coden, Elsio Boccaletto.

A nova estação custou 
aproximadamente R$2 mi-
lhões e está instalada próxi-
mo ao cruzamento das ruas 
Francisco da Costa Coelho 
e Jesus Roza de Oliveira, no 
Bosque dos Eucaliptos. Os 
serviços foram executados 
em parceria com a Cons-
trutora Midas como con-
trapartida de quatro con-
domínios a serem edifica-
dos no bairro, tendo como 

primeiro lançamento o Re-
sidencial Aruba, localiza-
do na avenida São Gonçalo, 
que contará com 159 unida-
des habitacionais.

sisTeMA de esGoTAMeNTo 
O sistema de esgotamen-

to sanitário de Nova Odes-
sa também conta com a es-
tação elevatória do parque 
dos Pinheiros e a Estação 
Elevatória do Jardim Nos-
sa Senhora de Fátima.

A estação tem capacidade 
de coleta de até 50 metros 
cúbicos de resíduos sólidos 
por hora. Através do coletor 
tronco do Córrego Recanto, 
bombeia até a ETE o esgoto 
de sete bairros de chácaras 

localizados na região Oeste 
da cidade, também conhe-
cida como Fazenda Velha. 

Já a estação elevatória do 
Jardim Nossa Senhora de 
Fátima é responsável pela 
transposição do esgoto dos 
bairros Terra Nova, Santa 
Luiza 1 e 2, Jardim Nossa 
Senhora de Fátima e Triun-
fo, situados à direita do Ri-
beirão Quilombo, até o in-
terceptor que corre ao longo 
da margem esquerda deste 
curso de água. Seu conjun-
to motobomba tem capaci-
dade para bombear até 130 
metros cúbicos de resíduos 
sólidos por hora, que depois 
da travessia seguem para a 
ETE Quilombo.

Os 80% restantes do es-
goto do município escoam 
até a ETE Quilombo apenas 
pela ação da gravidade, já 
que a estação fica num pon-
to mais baixo em relação às 
demais regiões atendidas. 

Graças à ETE Quilombo, 
há 12 anos a cidade deixou 
de lançar esgoto domésti-
co e industrial sem o trata-
mento adequado no Ribei-
rão Quilombo, devolvendo a 
esse corpo hídrico em média 
90 litros de efluentes desin-
fectados por segundo, ou se-
ja, água praticamente limpa.

Atualmente, a rede de es-
goto de Nova Odessa tem 
mais de 279 quilômetros de 
extensão.

Construção da estação elevatória atende reivindicação antiga de 300 moradores das 61 chácaras que formam o bairro
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Evento marcou a oficialização dos resultados das eleições realizadas em 
6 de outubro, consolidando mais um capítulo na história política da cidade

Nesta quinta-feira (19) a 
Câmara Municipal de Hor-
tolândia foi palco da ceri-
mônia de diplomação do 
prefeito reeleito Zezé Go-
mes (Republicanos), de seu 
vice-prefeito Cafu César e 
dos 21 vereadores eleitos 
para o mandato 2025-2028. 
O evento marcou a oficia-
lização dos resultados das 
eleições realizadas no dia 6 
de outubro, consolidando 
mais um capítulo na histó-
ria política da cidade.

A diplomação, ato pro-
movido pela Justiça Eleito-
ral, atesta que os candida-
tos eleitos estão aptos a to-
mar posse e exercer os car-
gos conquistados nas ur-
nas. A cerimônia foi pre-
sidida pelo juiz eleitoral 
Luís Mario Mori Domin-
gues. Zezé Gomes, reelei-
to com 60.742 votos, rea-
firmou sua liderança ao 
encabeçar a chapa “Hor-
tolândia não pode parar! 
O trabalho tem que conti-
nuar!”, ao lado do vice-pre-
feito Cafu César, que tam-
bém recebeu sua diploma-
ção oficial nesta quinta. A 
dupla destacou que a ex-
pressiva votação, que cor-

Ao lado do vice, Cafu César, prefeito Zezé Gomes 
demonstrou emoção e gratidão ao ser diplomado

Zezé Gomes e Cafu César 
são diplomados para novo 
mandato em Hortolândia
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Começou nesta quar-
ta-feira (18), o plantio de 
mudas de árvores na APP 
(Área de Preservação Per-
manente) do Parque Ter-
ras de Santa Maria on-
de será implantado o ‘Po-
mar da Mata Atlântica’. A 
ação, que se estenderá pe-
los próximos dias, faz par-
te do projeto de recupera-
ção florestal, em execução 
no município pela Funda-
ção SOS Mata Atlântica, 
em cooperação com a Pre-
feitura de Hortolândia.

No primeiro dia de tra-
balho na área, as equipes 
plantaram, inicialmente, 
cerca de quatro mil mudas. 
Porém, ao todo, o espaço 
ganhará 15,5 mil mudas de 
árvores frutíferas e não fru-
tíferas, típicas da flora bra-
sileira, tais como: jatobá, 
pitanga, algodoeiro, araçá 
amarelo, araçá roxo, cereja 
do rio grande, grumixama 
amarela, uvaia, cedro rosa, 
ipê branco, ipê roxo, mu-
lungu, paineira entre ou-
tras espécies.

Simultaneamente ao 
plantio, ações de educa-
ção ambiental junto à po-
pulação do entorno tam-
bém estão sendo realiza-

Começa plantio de mudas no ‘Pomar 
da Mata Atlântica’, em Hortolândia

Plantio de mudas em APP do Parque Terras de Santa Maria se estende pelos próximos dias

divulgação
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das. Agentes da ONG (orga-
nização não-governamen-
tal) circularam pelo bair-
ro e abordaram moradores, 
apresentando o projeto de 
implantação de floresta ur-
bana e distribuindo fôlde-
res informativos. 

Uma das abordadas foi 
a dona de casa Rosa Ma-
ria Oliveira, que recebeu 
com bons olhos a iniciativa. 
“Acredito que vai ser para 
o bem. Tudo o que é verde 
é para o bem. E se for para 
melhor, a gente vai apoiar”, 
afirmou a aposentada.

Além do que foi entregue 
de mão em mão, os 500 fol-
ders impressos seriam dis-
tribuídos ainda em locais 

de grande circulação de 
pessoas, tais como comér-
cios e a própria sede do Po-
der Executivo.

De acordo com o panfle-
to informativo, a restaura-
ção da floresta demanda a 
realização de uma série de 
ações que “ajudam a flores-
ta a se recuperar e se adap-
tar às condições de ambien-
te e às mudanças climáticas 
(aumento das secas, ondas 
de calor, inundações)”. 

A área beneficiada tem 
aproximadamente 9,1 hec-
tares. Segundo documen-
tação disponibilizada pe-
la Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável, esta área so-

freu várias agressões nos 
últimos anos: episódios de 
incêndio em 2012, 2015, 
2017 e 2018; descarte clan-
destino e irregular de entu-
lho e suspeita de ocupação 
para seleção de recicláveis. 

O local tem também um 
histórico de tentativas de 
restauração por parte do 
Poder Público, tendo si-
do alvo do TCRA (Termo 
de Compromisso de Re-
cuperação Ambiental) 
95.022/2012, para o plan-
tio de 3,160 mil mudas no 
local. Antes do início do 
plantio, a área estava reco-
berta por capim braquiá-
ria, utilizado em pastagem 
e alimentação animal, e 
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leucenas, árvores conside-
radas invasoras por preju-
dicar o desenvolvimento 
das espécies arbóreas na-
tivas do Brasil.

AcoRDo DE coopERAção 
nA áREA AMbIEnTAl
Hortolândia e a SOS Mata 

Atlântica assinaram, no dia 
4 de novembro, um Acordo 
de Cooperação para realiza-
rem juntas projetos de res-
tauração florestal e educa-
ção ambiental na cidade. 

O extrato do documento 
foi publicado, no dia 11 de 
novembro, na edição 2303 
do Diário Oficial Eletrôni-
co do Município. O acor-
do terá duração de 36 me-
ses a partir da assinatura. 
As ações da Cooperação, 
sem custos para o Execu-
tivo Municipal, serão ban-
cadas por meio de doações 
feitas pela empresa de tec-
nologia Microsoft e pela 
fundação sem fins lucrati-
vos SER (“Society for Eco-
logical Restoration” - “So-
ciedade Internacional de 
Restauração Ecológica”, em 
Português). Estes recursos 
serão repassados à Funda-
ção SOS Mata Atlântica, ex-
clusivamente para execu-
ção do projeto.

“Estamos entusiasmados 
em anunciar esse trabalho 
com a Society for Ecologi-
cal Restoration e a equi-
pe de Assuntos Comuni-
tários de Data Centers da 
Microsoft para implemen-
tar a restauração florestal 

em Hortolândia. O projeto 
visa estimular uma cidade 
mais sustentável e resilien-
te, transformando também 
a relação das comunidades 
com suas áreas verdes pe-
la promoção da educação 
ambiental”, afirmou Rafael 
Bitante, gerente de restau-
ração florestal na SOS Ma-
ta Atlântica e coordenador 
geral do projeto.

“A parceria com a SOS 
Mata Atlântica demonstra 
a seriedade com que o mu-
nicípio de Hortolândia con-
duz o meio ambiente, sendo 
o reflorestamento e a pre-
servação das áreas verdes de 
fundamental importância 
para o equilíbrio ambien-
tal”, avalia a secretária de 
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável, Elia-
ne Oliveira do Nascimento.

Confira as ações reali-
zadas no âmbito do proje-
to de implantação do “Po-
mar da Mata Atlântica:

4 instalação de “aceiros” 
(faixas no solo retirando o 
mato e outras matérias in-
flamáveis) para proteção 
contra o fogo;
4 retirada de fatores de 

degradação, para fazer o 
controle ou eliminação de 
árvores (tais como as leu-
cenas) e capins exóticos e 
invasores; 
4 preparo da área para 

o plantio;
4 início do plantio
4 ações de educação 

ambiental.
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responde a quase 60% dos 
votos totais, reflete a con-
fiança da população no 
trabalho desenvolvido ao 
longo do atual mandato.

Durante a cerimônia, Ze-
zé demonstrou emoção e 
gratidão ao ser diplomado 
prefeito. No término da so-
lenidade, o prefeito reelei-
to destacou que o resultado 
nas urnas reflete bom mo-
mento vivido pela cidade. 

“Eu era vice-prefeito e 
assumi a prefeitura num 
momento difícil. Era pan-
demia e havíamos perdi-
do o nosso grande líder e 
amigo Angelo Perugini. 
Era muita responsabilida-
de comandar uma cidade 
que estava em franco cres-
cimento. Com sabedoria e 
Deus no coração, conse-

guimos dar sequência e 
implantar o nosso próprio 
ritmo. Avançamos muito e 
a resposta veio das urnas, 
onde foi dada a oportuni-
dade de comandar os des-
tinos da cidade por mais 
quatro anos. Muita grati-
dão a todos e, podem ter 
certeza, trabalharemos 
ainda mais neste próximo 
ciclo.”, destacou Zezé.

Após a cerimônia, Cafu 
César demonstrou emoção 
e gratidão ao ser diplomado 
como vice-prefeito. Ele des-
tacou os desafios enfrenta-
dos durante a campanha, 
que foi marcada por ataques 
e fake news. “Mantivemos 
nossa firmeza, respeito e fo-
co. Deus nos deu força e dis-
cernimento para seguirmos 
adiante, sempre acreditan-

do que o bem e a verdade 
prevaleceu”, afirmou.

Cafu também reiterou 
seu compromisso de tra-
balhar incansavelmente 
pela cidade, destacando a 
importância de honrar ca-
da voto recebido. 

“Nada, absolutamen-
te nada, vai me tirar o fo-
co de entregar a Hortolân-
dia o que ela merece e es-
pera: um governo dedica-
do, transparente e eficien-
te, que cuide de todos os ci-
dadãos”, enfatizou.

O v ice-prefeito ain-
da agradeceu ao prefeito 
Zezé Gomes, seu compa-
nheiro de chapa, a quem 
chamou de amigo e par-
ceiro. Cafu destacou a 
honra de compartilhar a 
missão de construir um 
futuro ainda melhor para 
Hortolândia, reforçando a 
confiança em mais quatro 
anos de realizações e con-
quistas para a cidade. “Te-
nho certeza de que, jun-
tos, realizaremos um go-
verno vitorioso e transfor-
mador nos próximos qua-
tro anos”, completou.

Zezé mencionou sua fa-
mília, que o apoiou em to-
dos os momentos da cam-
panha, bem como sua as-
sessoria, os companhei-
ros de campanha e a coor-
denação, que trabalharam 
com dedicação para a con-
quista dessa vitória históri-
ca. “Essa vitória é de todos 
nós! Vamos juntos cons-
truir uma Hortolândia ain-
da melhor”, concluiu.

Com a diplomação, Ze-
zé Gomes e Cafu César es-
tão oficialmente habilita-
dos a assumir seus res-
pectivos cargos em 1º de 
janeiro de 2025, a partir 
das 9 horas, em solenida-
de marcada na Câmara 
Municipal de Hortolândia.

“Muita gratidão 
a todos e, podem 

ter certeza, 
trabalharemos 

ainda mais” 
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Paulínia inaugura Ceform e 
Creapi ampliando formação e 
inclusão na educação municipal

A Frente Parlamentar 
em Defesa dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência e 
Doenças Raras da Câma-
ra de Paulínia destacou, 
durante a última reunião 
do ano, realizada na terça-
-feira (17), as medidas im-
plantadas ao longo dos úl-
timos quatro anos.

Entre as ações solicita-
das e que saíram do pa-
pel, destacam-se a cria-
ção do Departamento de 
Cidadania e Justiça; re-
serva de 10% das vagas 
nas escolinhas de espor-
te para pessoas com de-
ficiência, que virou lei; 
a obrigatoriedade de lo-
cais reservados em even-
tos públicos, também por 
projeto de lei; e o trans-
porte porta a porta para 
pessoas com deficiência.

“Compreender os desa-
fios diários enfrentados pe-
las pessoas com deficiência 
e suas famílias foi essencial 

para desenvolver políticas 
públicas efetivas e inclusi-
vas, bem como promover o 
diálogo, audiências e ações 
concretas que garantiram 
avanços importantes pa-
ra a qualidade de vida e a 
dignidade dessas pessoas”, 
afirma o vereador Gibi Pro-
fessor (Podemos), presiden-
te da Frente, formado em 
Educação Física com espe-
cialização em Educação Fí-
sica Adaptada.

Nas ações educativas e 
de conscientização, foram 
promovidos eventos e pa-
lestras com profissionais 
especializados, abordando 
temas fundamentais para 
a inclusão, como: ‘Cami-
nhos para a Inclusão’, com 
a Associação Bengala Ver-
de, destacando acessibili-
dade para pessoas com de-
ficiência visual; ‘Uso Me-
dicinal da Cannabis’, mi-
nistrada por Priscilla Gava 
Mazzalo; ‘Esporte e Inclu-
são’, com professores das 
escolinhas municipais; e 
‘Empreendedorismo e In-

Frente Parlamentar em Defesa dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência apresenta conquistas

Presidente da Frente Parlamentar, vereador Gibi Professor, apresentou ações realizadas  
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últimOS 4 ANOS

A equipe de Ginástica 
Artística de Paulínia con-
quistou o vice-campeona-
to por equipes nos Jogos 
Abertos do Interior, rea-
lizado em São José do Rio 
Preto, no sábado (14).

Paulínia competiu na 
categoria feminina até 14 
anos e, de forma inédita, al-

cançou o segundo lugar em 
uma competição que reu-
niu 50 ginastas de oito cida-
des. As ginastas que repre-
sentaram a cidade foram: 
Laura Itoda Silva, Valenti-
na Rovaris, Laura Campos 
Furloni, Melissa Bueno e 
Julia Santos Colli, com des-
taques individuais: salto: 
Laura Itoda, primeiro lugar, 
e Valentina Rovaris, segun-
do lugar, paralelas assimé-

tricas: Valentina Rovaris, 
segundo lugar, trave: Laura 
Itoda, primeiro lugar.

A equipe foi liderada pelo 
treinador Alexandre Canton 
e pela coreógrafa e coorde-
nadora da modalidade, Ro-
selita Beraldo. “As ginastas 
agora entram em período de 
férias e retomam os treinos 
no dia 13 de janeiro de 2025, 
rumo a um ano cheio de su-
cesso”, comentou Canton.

Ginástica Artística de Paulínia é 
vice-campeã nos Jogos Abertos

Ginastas da cidade conquistaram primeiro e segundo lugares na competição 

cONquiStA iNÉDitA
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Ceform foi planejado para oferecer formação continuada aos profissionais da rede municipal 
de educação e Creapi vai reforçar o compromisso a inclusão e acessibilidade educacional 

A Prefeitura de Paulínia 
inaugurou, nesta semana, 
dois espaços para a edu-
cação da cidade: o Ceform 
(Centro de Formação da 
Rede Municipal de Educa-
ção) e o Creapi (Centro de 
Referência Educacional de 
Apoio à Inclusão).

O Ceform foi planeja-
do para oferecer formação 
continuada aos professores, 
gestores e demais profis-
sionais da rede municipal, 
promovendo o aperfeiçoa-
mento profissional e a tro-
ca de experiências. “Quere-
mos garantir a cada educa-
dor o apoio necessário para 
sua formação permanente, 
porque sabemos que inves-
tir nos profissionais da edu-
cação é investir no futuro 
de nossos alunos”, desta-
cou o prefeito Du Cazellato 
(PL) durante inauguração. 

O espaço também se-
rá responsável por imple-
mentar projetos, pesquisas 
e ações de capacitação, em 

parceria com instituições 
estratégicas, visando ele-
var a qualidade do ensino 
público em Paulínia. O Ce-

form atenderá diretamente 
as 58 unidades escolares da 
rede municipal. Já o Creapi 
vai reforçar o compromis-

so da cidade com a inclu-
são e acessibilidade edu-
cacional. O centro atenderá 
973 crianças e adolescentes 

Centros serão responsáveis por implementar projetos e pesquisas e reforçar a participação e a aprendizagem dos estudantes
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com deficiência, oferecen-
do avaliações, orientações 
e acompanhamentos pe-
dagógicos e educacionais. 

Além disso, o prédio se-
rá a nova sede dos conse-
lhos municipais de Educa-
ção e de Alimentação Esco-
lar, ampliando a participa-
ção democrática na gestão 
educacional.

Durante o evento, o pre-
feito ressaltou que sua ges-
tão atingiu as 20 metas es-
tabelecidas no Plano Mu-
nicipal de Educação, resul-
tado de um esforço coleti-
vo para garantir o avanço 
contínuo da educação pú-
blica em Paulínia.

O prédio também rece-
beu uma homenagem es-
pecial: foi nomeado Sonia 
Maria Fonseca Bezerra, em 
tributo à pedagoga que de-
dicou 11 anos de sua carrei-
ra à rede municipal de Pau-
línia, onde se aposentou. A 
indicação, feita pelo prefei-
to Du Cazellato, foi aprova-
da por unanimidade pela 
Câmara Municipal.

“Em nome da nossa Se-
cretária de Educação, Ange-
la, agradeço a todos os pro-
fissionais que, com dedica-
ção e empenho, contribuí-
ram para que esta inaugu-
ração se tornasse realidade. 
Este espaço é um marco pa-
ra a educação de nossa cida-
de”, afirmou Cazellato.

O prédio está localiza-
do no Complexo Rodo-
shopping, ao lado do Pou-
patempo. 
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mento de órteses e mobiliá-
rio escolar adaptado

A Frente ainda propôs 
estudos para implementar 
melhorias para as famílias: 
programas de apoio emo-
cional e psicológico; ofere-
cer cursos de capacitação 
para que cuidem melhor de 
pessoas com deficiência; e 
criar o projeto de lei da Bol-
sa Cuidador, um apoio fi-
nanceiro relevante.

Também integram a 
Frente Parlamentar os ve-
readores Dr. Grilo e Cíce-
ro Brito, ambos do MDB; 
Helder Pereira, do PL; e Jo-
sé Soares, do Republicanos.

“Nos últimos quatro 
anos, mais de 250 pessoas 
participaram de encon-
tros e discussões, fortale-
cendo o diálogo e a repre-
sentatividade. O esforço co-
letivo resultou em mais de 
mil proposições legislati-
vas, um aumento de cerca 
de 60% em relação à legis-
latura anterior”, disse Gibi.

Segundo ele, a iniciati-
va foi pioneira ao abrir es-
paço para que as pessoas 
com deficiência pudessem 
expor suas demandas, além 
de promover ações concre-
tas para transformar a reali-
dade de quem mais precisa.

clusão’, com Ricardo Gia-
camo, secretário de De-
senvolvimento Econômi-
co da prefeitura.

A Frente liderou ações 
para aprimorar a acessibi-
lidade em diversos espa-
ços públicos, como a par-
ticipação no planejamen-
to da reforma da Câmara 

Municipal, com a implan-
tação de piso tátil e rampas 
de acessibilidade no Plená-
rio; a acessibilidade nas ar-
quibancadas das piscinas 
do Centro; e a criação de 
vagas prioritárias no esta-
cionamento que serve ao 
Ginásio do Centro.

Também na área de saú-

de e apoio às famílias, fo-
ram feitas emendas impo-
sitivas para compra de ava-
liações neuropsicológicas 
direcionadas à emissão de 
laudos para alunos com de-
ficiência e altas habilidades 
na rede municipal, além da 
adequação postural em ca-
deiras de rodas e o forneci-



recursos previstos 

Maior volume de verbas das emendas impositivas, aproximadamente R$ 4,3 milhões, será 
destinado à área da saúde, visando a implantação de melhorias no município no próximo ano

No orçamento de Mon-
te Mor para 2025, aprova-
do em definitivo na sema-
na passada pela Câma-
ra Municipal, as emen-
das impositivas de auto-
ria dos vereadores totali-
zam R$ 6,1 milhões. Ca-
da um dos 15 membros do 
Poder Legislativo indicou 
a aplicação de R$ 412 mil 
em políticas públicas es-
pecíficas, a serem imple-
mentadas pela prefeitura, 
no próximo ano. 

O maior volume de ver-
bas dessas emendas, apro-
ximadamente R$ 4,3 mi-
lhões, será destinado à 
área da saúde, visando a 
implantação de melhorias 
diversas no município. Es-
se valor equivale a cerca 
de 70% dos recursos indi-
cados pelos vereadores. A 
regra prevê que ao menos a 
metade das verbas deve ser 
destinada a ‘ações e servi-

destinados cerca de R$ 2,2 
milhões (o equivalente a 
36% do total das emendas). 
Já as verbas para constru-
ção e reformas de praças, 
playgrounds, quadras e 
outras obras públicas che-
gam a aproximadamente 
1,8 milhão (29,9%).

As emendas Impositivas 
foram colocadas em prá-
tica pela primeira vez no 
orçamento do ano passa-
do, a partir da promulga-
ção de uma emenda à Lei 
Orgânica Municipal apro-
vada também nesta legis-
latura, em 2021. Apesar de 
serem de execução obri-
gatória, parlamentares re-
clamam que o atual prefei-
to, Edivaldo Brischi (PSD), 
não implementou servi-
ços e obras indicados, até 
o momento.

Em Monte Mor, a criação 
do dispositivo, também 
previsto nos orçamentos 
federal e estadual, ocor-
reu a partir de um projeto 
apresentado por 14 parla-
mentares. Em 2023, houve 
uma nova adequação, am-
pliando o percentual de re-
cursos previstos. 

UPA João Brischi vai receber cerca de R$ 2,1 milhões, indicados por nove parlamentares

Em Monte Mor, maioria das 
emendas dos vereadores é para 
saúde; UPA vai receber 2,1 mi
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Quem mora em Horto-
lândia, é do sexo mascu-
lino, já fez 18 anos ou vai 
completá-los no próximo 
ano, precisa fazer o alista-
mento militar obrigatório 
em 2025. O cadastramento 
é online e começa no dia 1º 
de janeiro, conforme alerta 
a Secretaria de Segurança 
do município, que vincu-
lada à 178ª Junta de Servi-
ço Militar. Trata-se de um 
compromisso obrigatório 
e o descumprimento po-
de render severas limita-
ções ao exercício da cida-
dania no Brasil.

O alistamento poderá 
ser feito por meio do site do 

Exército Brasileiro: alista-
mento.eb.mil.br. Quem não 
conseguir se alistar remo-
tamente poderá buscar aju-
da presencial na 178ª Junta 
Militar de Hortolândia, que 
fica dentro da central de 
serviços Hortofácil, locali-
zada à rua Argolino de Mo-
raes, 405, na Vila São Fran-
cisco. A Junta funciona das 
8h às 17h, de segunda a sex-
ta-feira. Dúvidas podem ser 
esclarecidas pelo telefone 
(19) 3965.1427.

A Secretaria de Seguran-
ça alerta para a importân-
cia de fazer o alistamen-
to dentro do prazo legal, 
que irá até 30 de junho de 
2025. Quem perder o pra-
zo terá que pagar multa. O 
valor vigente atualmente é 

de R$ 12,10 – R$ 6,00 de ta-
xa e R$ 6,10 de multa, mas 
há expectativa de aumen-
to em janeiro. 

Conforme explica o se-
cretário de Segurança, Jol-
demar Nunes Corrêa, “é 
extremamente importan-
te fazer o alistamento mi-
litar. Quem não fizer, além 
de estar sujeito à multa, fi-
cará impedido de realizar 
atividades importantes, tais 
como obter a Carteira Pro-
fissional, passaporte, regis-
tro de diploma de profissões 
liberais, matrícula ou ins-
crição para exercer qual-
quer função profissional e 
até mesmo matricular-se ou 
prestar exame em qualquer 
estabelecimento de ensino”, 
esclarece o gestor.

Alistamento militar online começa no dia 1º de janeiro

Além da multa, quem não se alista no prazo está sujeito a sanções administrativas

obrigatório
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R$ 6,1
MiLHÕes
Cada membro do 
Legislativo indicou 
aplicação de r$ 412 
mil em políticas 
públicas específicas
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ços públicos de saúde’.
A UPA (Unidade de 

Pronto Atendimento) João 
Brischi receberá cerca de 
R$ 2,1 milhões, indicados 

por nove parlamentares. 
Esse valor representa apro-
ximadamente 34,1% do to-
tal das verbas que constam 
das emendas dos vereado-

res, e será direcionado à 
compra de medicamentos 
para a unidade de saúde, 
inaugurada em 2021, no 
bairro Jardim Paulista. 

Ainda na área da saúde, 
para equipamentos, mate-
riais permanentes, servi-
ços, obras e remédios pa-
ra outras unidades, foram 
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A Secretaria de Saúde de 
Nova Odessa divulgou nes-
ta semana o calendário es-
pecial de fim de ano da Far-
mácia Central e da Farmá-
cia de Alto Custo munici-
pais, que ficam no mesmo 
endereço – na avenida Dr 
Eddy de Freitas Crissiúma, 
no Centro. Neste ano, o re-
cesso de festas dos órgãos 
não essenciais do município 
vai de 20 de dezembro de 
2024 a 5 de janeiro de 2025.

Assim, a Farmácia Cen-
tral vai atender a população 
nos dias 23, 26, 27/12, 30 de 
dezembro, e 2 e 3 de janei-
ro, sempre das 8h às 12h. 

Já a Farmácia de Alto Cus-
to (que funciona no mes-
mo prédio do antigo CTVP, 
mas é um serviço distinto 
da Farmácia Central) vai 
atender nos dias 23, 26 e 30 
de dezembro e 2 de janeiro, 
também das 8h às 12h.

“Funcionaremos no re-
cesso. A Farmácia de Alto 
Custo vai abrir menos dias 
porque agora os pacientes 
são atendidos por agenda-
mento, e todos serão atendi-
dos antes do recesso. Então 
o Alto Custo vai atender em 
forma de plantão durante 
os dias de recesso apenas 
para tirar dúvidas de pro-
cessos ou se houver algum 
paciente ‘atrasado’. Mas to-
dos os pacientes receberão 

seus medicamentos antes 
do recesso”, garantiu a se-
cretária municipal de Saú-
de, Adriana Welsch.

Já em relação à Farmá-
cia Central, segundo ela, 
“os pacientes estão sen-
do orientados a vir retirar 
seus medicamentos de uso 
contínuo antes do reces-
so. Para que, nos dias de 
plantão, possamos atender 
os pacientes que precisem 
de algum medicamento de 
urgência ou algum atrasa-
do”, justificou.

Já os dois pontos de dis-
tribuição de medicamentos 
descentralizados da Rede 
Municipal de Saúde, cria-
dos em 2021 pela atual ges-
tão municipal, não vão fun-

cionar durante o recesso de 
final de ano. Eles estão lo-
calizados nas UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) 7, 
situada no Jardim Nossa 
Senhora de Fátima, e 5, do 
Jardim Alvorada.

aLto custo
Desde novembro de 2023, 

a Farmácia de Alto Custo da 
Secretaria de Saúde da Pre-
feitura passou a adotar sis-
tema de agendamento pré-
vio por telefone para a en-
trega de medicamentos de 
alto custo aos pacientes com 
processos ativos (aqueles 
que já fazem a retirada habi-
tualmente). Os telefones do 
órgão são o (19) 3466-1173 e 
o 3466-2493.

Farmácia Central e de Alto Custo de 
Nova Odessa terão plantões especiais

saúde de Nova Odessa divulgou nesta semana 
o calendário especial de fim de ano das duas unidades 
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Lembrando que, para 
atendimento e recebimen-
to de medicamentos gra-
tuitos nas farmácias da Re-
de de Saúde da Prefeitura, 
a pessoa deve estar com o 
Cartão Mais Saúde (muni-
cipal), ter mais de 18 anos e 

apresentar a receita dentro 
da validade – sendo de seis 
meses para medicamentos 
básicos de uso contínuo, 30 
dias para medicamentos de 
controle especial e dez dias 
(receitas em duas vias) pa-
ra antibióticos.
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Mudança no tempo traz alerta 
para chuva forte, ventania e risco de 
granizo na região a partir desta sexta

O vereador de Suma-
ré, Willian Souza (PT), en-
viou para o ministro-che-
fe da Secretaria de Rela-
ções Institucionais da Pre-
sidência da República, Ale-
xandre Padilha, uma carta 
se manifestando contrário 
ao projeto de lei 4.614/24, 
em trâmite no Congresso 
Nacional. O projeto pro-
põe alterações no cálculo 

de reajuste do salário-mí-
nimo, além de restringir o 
acesso ao BPC (Benefício 
de Prestação Continuada).

Essa medida faz parte do 
ajuste fiscal em discussão 
na Câmara dos Deputados. 
A imposição de um limite 
de reajuste real do salário-
-mínimo, imposição da sus-
pensão automática de bene-
fícios sociais e alteração do 
cálculo para acesso ao BPC 
são os principais pontos da 
proposta em discussão.

Willian Souza desta-
ca na carta enviada que a 
proposta impactará dire-
tamente no direito social 
e humano das pessoas que 
mais precisam, como ido-
sos e deficientes. “O BPC é 
um direito fundamental, 
assegurado pela Constitui-
ção Federal, que garante 
dignidade às pessoas em 
situação de vulnerabili-
dade. Alterações como a 
proposta no projeto de lei 
4.614 representam um re-

trocesso social inaceitá-
vel”, pontua o vereador.

Willian Souza também 
pediu para que o minis-
tro Alexandre Padilha in-
terceda junto à banca-
da do partido para evi-
tar a aprovação do proje-
to. “Defender direitos so-
ciais e humanos, como o 
salário-mínimo e o BPC, é 
um dever de todos nós. O 
Congresso precisa reava-
liar as mudanças propos-
tas”, afirmou o vereador.

Willian Souza envia carta a ministro 
de Lula contra restrições de acesso ao 
Benefício de Prestação Continuada

em carta enviada, Willian souza destaca que a proposta 
impactará diretamente as pessoas que mais precisam

em trâmite no congresso

NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
ARARAQUARA/SP – 15 VAGAS - A Câ-
mara de Araraquara, recebe inscrições até 
o dia 14 de janeiro, para diversos cargos. O 
salário é de R$3.785,00 até R$8.112,00. Ins-
crições através do site www.institutocon-
sulplan.org.br 

JUNDIAÍ/SP – 7 VAGAS - O concurso da 
DAE Jundiaí, recebe inscrições até o dia 
19 de dezembro, para diversos cargos. O 
salário é de R$ 5.535,41 Até R$ 13.321,92. 
Inscrições através do site https://institu-
toindec.org.br/

NOVA EUROPA/SP – 1 VAGA - O concur-
so Câmara de Nova Europa, recebe inscri-
ções até o dia 20 de dezembro, para Pro-
curador jurídico. O salário é na faixa de R$ 
11.613,00. Inscrições através do site https://
www.consulpam.com.br/

CARAPICUÍBA/SP – 147 VAGAS - O con-
curso da Guarda de Carapicuíba, recebe 
inscrições até o dia 27 de dezembro, para 
diversos cargos. O salário é na faixa de R$ 
1.412,00 Até R$ 4.515,00. Inscrições através 
do site https://rboconcursos.selecao.net.br/ 

cargos. O salário é na faixa de R$ 1.511,300 
Até R$ 2.710,92. Inscrições através do site 
https://www.institutoindec.org.br/ 

SÃO PEDRO DO TURVO/SP – NÃO DE-
FINIDO - O concurso da Prefeitura de São 
Pedro do Turvo, recebe inscrições até o dia 
27 de dezembro, para diversos cargos. O 
salário é na faixa de R$ 1.909,00 Até R$ 
4.823,00. Inscrições através do site https://
www.aplicativa.net.br/ 

ANDRADINA/SP – 54 VAGAS - O con-
curso da Prefeitura de Andradina, rece-
be inscrições até o dia 27 de dezembro, 
para diversos cargos. O salário é na fai-
xa de R$ 3.371,23 Até R$ 18.509,89. Ins-
crições através do site www.conscam-
web.com.br 

BARRA DO CHAPÉU/SP – 20 VAGAS - 
O concurso da Prefeitura de Barra do Cha-
péu recebe inscrições até o dia 26 de de-
zembro, para diversos cargos. O salário é 
na faixa de R$ 1.412,00 Até R$ 4.400,00. 
Inscrições através do site https://www.ins-
titutounique.org.br/

ORINDIÚVA/SP – 11 VAGAS - O concur-
so da Prefeitura de Orindiúva, recebe ins-
crições até o dia 26 de dezembro, para di-
versos cargos. O salário é na faixa de R$ 
1.230,00 Até R$ 3.576,00. Inscrições através 
do site https://portal.glconsultoria.com.br/ 

OSVALDO CRUZ/SP – 10 VAGAS - O con-
curso da Prefeitura de Osvaldo Cruz, rece-

be inscrições até o dia 29 de dezembro, 
para diversos cargos. O salário é na faixa 
de R$ 1.556,00 Até R$ 8.572,00. Inscrições 
através do site www.omniconcursospubli-
cos.com.br 

MOGI GUAÇU/SP – 2 VAGAS - O concur-
so da câmara de Mogi Guaçu, recebe inscri-
ções até o dia 10 de janeiro, para diversos 

Apesar do clima instável, o sol ainda 
pode aparecer em alguns momentos, 
mantendo um clima abafado, com 
temperatura máxima prevista de 29°C

A RMC (Região Metropo-
litana de Campinas) deve 
enfrentar mudanças signi-
ficativas no tempo a partir 
desta sexta-feira (20), com 
previsão de ventania e pan-
cadas de chuva moderada 
a forte, segundo o Cepagri 
(Centro de Pesquisas Me-
teorológicas e Climáticas 
Aplicadas à Agricultura) da 
Unicamp. Apesar do clima 
instável, o sol ainda pode 
aparecer em alguns mo-
mentos, mantendo o cli-
ma abafado, com tempe-
ratura máxima prevista de 
29°C em Campinas.

No sábado (21), a insta-
bilidade aumenta. O Ce-
pagri alerta para panca-
das de chuva moderada a 
forte a qualquer momen-
to do dia em toda a região. 
Há possibilidade de raios, 
ventos intensos e acúmu-
lo de grandes volumes 

de água em curtos perío-
dos, elevando os riscos de 
transbordamentos de rios 
e penetrações de terra em 
áreas vulneráveis. As tem-
peraturas devem variar en-
tre mínimos de 21°C e má-
xima de 29°C.

O Inmet (Instituto Na-
cional de Meteorologia) 
reforça que, no sábado, 
um sistema de frente fria 
deve atingir o Estado de 
São Paulo, intensificando 
as chuvas, especialmente 
durante a tarde e à noite. 
Os meteorologistas tam-
bém indicam a possibili-
dade de granizo, chuvas 
volumosas e frequentes ao 
longo do dia. 

Diante das condições cli-
máticas previstas, as auto-
ridades recomendam aten-
ção redobrada, principal-
mente em áreas de risco, 
e orientam a população a 
evitar deslocamentos des-
necessários durante os pe-
ríodos de chuva intensa. No sábado, uma frente fria deve atingir o estado, intensificando as chuvas, entre a tarde e a noite
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ANHANGUERA-BANDEIRANTES

Maiores movimentos estão previstos no sentido Interior, na 2ª feira das 16h às 20h e na 3ª feira das 9h 
às 14h; no retorno, é esperada concentração de veículos no sentido Capital, na 4ª feira das 16h às 21h

A AutoBAn prevê movi-
mento de 940 mil veícu-
los no sistema Anhangue-
ra-Bandeirantes durante a 
Operação Natal, entre saí-
da e chegada à Capital, no 
período entre zero hora de 
segunda-feira (23) e 24h de 
quarta-feira (25). Ao longo 
de todo o feriado, as equi-
pes da concessionária atua-
rão com foco em garantir as 
condições de fluxo e pres-
tar atendimento aos moto-
ristas com agilidade e efi-
ciência, segundo informou 
a concessionária. 

De acordo com João Moa-
cir da Silva, gerente opera-
cional da AutoBAn, é preci-
so que o motorista, antes de 
pegar a estrada, fique aten-
to aos horários de pico e à 
manutenção veicular. “Pa-
ra ter uma viagem segura 
e sem transtornos, o moto-
rista precisa estar em dia 
com a revisão do carro. Fé-
rias tranquila, é uma via-
gem sem problemas”, co-
mentou Moacir.

Ele orienta os motoristas 
a evitar os horários de fluxo 
mais intenso. Na saída, es-
tão previstos maiores movi-
mentos no sentido Interior, 
segunda-feira (23) das 16h às 

20h e terça-feira (24) das 9h 
às 14h. No retorno, é espera-
da concentração de veículos 
no sentido Capital, quarta-
-feira (25) das 16h às 21h.

CABINES ExClUSIvAS – 
CoNES AzUIS 
Uma novidade para este 

feriado é a opção de cabi-
nes exclusivas de autoaten-
dimento, onde o motorista 

realiza o pagamento de for-
ma rápida com cartão (dé-
bito ou crédito) por apro-
ximação sem necessidade 
de senha, o que reduz sig-
nificativamente o tempo de 
viagem. As cabines exclu-
sivas de autoatendimento 
estão identificadas com si-
nalização por cones azuis.

O Centro de Controle 
Operacional da AutoBAn 

monitora 24 horas por dia 
todo o sistema Anhangue-
ra-Bandeirantes por meio 
de equipamentos do Siste-
ma de Monitoramento de 
Tráfego, que incluem 110 
câmeras de circuito fecha-
do de TV, 37 sistemas ana-
lisadores de tráfego com 
205 faixas, nove estações 
de meteorologia, além de 
31 painéis de mensagens 

variáveis fixos. Todos es-
ses recursos auxiliam o tra-
balho das equipes de aten-
dimento, totalizando 120 
profissionais e 46 viaturas, 
que atuam no sistema viá-
rio diariamente em escala 
de revezamento. 

MovIMENTo AFASTE-SE
A concessionária reco-

menda aos motoristas que, 

Uma das novidades neste feriado é a possibilidade do uso de cabines exclusivas de autoatendimento nas praças de pedágio

AutoBAn espera fluxo de 940 mil 
veículos durante Operação Natal

divulgação
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ao perceber uma situação 
que envolva qualquer ti-
po de atendimento nas ro-
dovias, principalmente no 
acostamento, mude de faixa 
sempre que for possível e se-
guro. Outra opção é reduzir 
a velocidade do veículo em 
até 40 quilômetros a menos 
que o limite regulamentado 
para a estrada. O objetivo é 
proteger aqueles que traba-
lham prestando atendimen-
to nas rodovias, proporcio-
nando a estes profissionais, 
condições mais seguras pa-
ra realizar suas atividades.

INFoRMAçõES 
pElo WHATSApp
O motorista pode obter 

informações sobre condi-
ções de tráfego e solicitar 
serviços, como auxílio me-
cânico, resgate ou informar 
ocorrências nas rodovias 
com o aplicativo de men-
sagens WhatsApp. 

Para utilizar o serviço é 
necessário salvar o núme-
ro (11) 4589-3999 na agen-
da de contatos do celular. 
O botão WhatsApp, pre-
sente na versão mobile e 
desktop do site da Auto-
BAn – www.autoban.com.
br – direciona o cliente au-
tomaticamente para o apli-
cativo ou versão web. 

O SOS Usuário da con-
cessionária também con-
ta com o Disque CCR Au-
toBAn, com atendimento 
telefônico a partir do nú-
mero 0800 055 55 50 ou 
por meio dos telefones de 
emergência instalados a 
cada quilômetro de rodo-
via. Condições de tráfego 
no Sistema Anhanguera-
-Bandeirantes também po-
dem ser acessadas no site 
da concessionária. 
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Um caminhão carregado 
com combustível foi rouba-
do na noite desta quarta-
-feira (18) na rodovia Pro-
fessor Zeferino Vaz, pró-
ximo a uma distribuidora 
de combustíveis, em Pau-
línia. O motorista foi rendi-
do por três criminosos ar-
mados, que o mantiveram 
sob ameaça enquanto rea-

lizavam o roubo.
De acordo com o boletim 

de ocorrência registrado no 
Plantão Policial de Jagua-
riúna, o condutor relatou 
que foi abordado ao parar o 
veículo. Um dos assaltantes 
o ameaçou, enquanto ou-
tros dois desconectaram o 
‘cavalo’ do caminhão, que 
foi levado em um veículo de 
apoio. A vítima foi mantida 
em poder dos criminosos e 
liberada posteriormente na 

cidade de Holambra, próxi-
ma à rodovia SP-107.

Além do caminhão, os 
assaltantes levaram 43 mil 
litros de diesel, um celular, 
a carteira de habilitação do 
motorista, R$ 40 em dinhei-
ro e peças de roupas.

O caminhão pertence à 
empresa Lumo Transpor-
tes Ltda, e a carga de com-
bustível seguia de Santos 
para descarregamento em 
Paulínia.

A ocorrência foi regis-
trada como roubo de veí-
culo e carga, com agra-
vantes de restrição de li-
berdade e atuação em 
conjunto de várias pes-
soas. A Polícia Civil está 
investigando o caso pa-
ra localizar os autores do 
crime e recuperar os bens.

A vítima não sofreu feri-
mentos e está colaborando 
com as autoridades para a 
apuração do crime.

Motorista é feito refém e tem caminhão roubado em Paulínia
43 MIl lITRoS DE DIESEl
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Trio armado rendeu motorista na Rodovia Prof. 
Zeferino Vaz e levou caminhão com combustível 

Criminosos sequestra-
ram um guarda civil mu-
nicipal aposentado, de 62 
anos, morador na cidade de 
Paulínia. O guarda aposen-
tado foi sequestrado na tar-
de desta quarta-feira (18) 
em Sumaré. Até o momen-
to ninguém foi preso. 

A vítima estava visitando 
uma chácara que preten-
dia alugar para passar as 
festas de final de ano. Após 

sair do imóvel, o aposenta-
do foi rendido pelos ban-
didos que o mantiveram 
como refém. Ele não sou-
be informar como era o lo-
cal onde permaneceu pre-
so. Os marginais usaram o 
cartão bancário da vítima 
e realizaram compras e sa-
ques no valor de R$20 mil.

O guarda civil munici-
pal aposentado, procu-
rou a delegacia de Paulí-
nia e relatou o ocorrido. 
Ele contou que conversava 
com o responsável da chá-

cara quando um homem 
se aproximou e anunciou 
o assalto. 

Os bandidos fizeram 
compras com o celular da 
vítima em diversos esta-
belecimentos. Os seques-
tradores libertaram o apo-
sentado na manhã desta 
quinta-feira (19), na região 
do bairro Picerno, e procu-
rou a polícia. A Polícia Ci-
vil de Paulínia vai investi-
gar o caso, que foi registra-
do como extorsão median-
te sequestro.

GCM aposentado de Paulínia sofre 
sequestro relâmpago em Sumaré 

Guarda municipal aposentado procurou a delegacia de Paulínia e relatou o ocorrido

ABANDoNADo No pICERNo
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AvenidA Jânio QuAdros – 1977

Foto de 24 de julho de 1077 mostrando a Avenida Jânio Quadros numa 
época em que a referida via era de mão dupla e o movimento do trânsito era 

insignificante como podemos observar pela imagem. Hoje, passados 47 anos 
a cena é totalmente diferente, muitos veículos trafegando ou estacionados e a 
presença de muita gente transitando para passear ou para fazer compras nas 

inúmeras e grandes lojas que se estabeleceram por toda a extensão da avenida. 

Em 1933 vários jovens 
da comunidade cató-
lica de Monte Mor es-

tavam empenhados na cons-
trução da sede dos Moços, 
onde pudessem se reunir e 
realizar eventos religiosos. 
Assim, realizavam ativida-
des com o objetivo de arre-
cadar fundos para dar con-
tinuidade às obras. Numa 
dessas realizações, em 2 de 
julho de 1933, foi publica-
do pela barraca italiana que 
participava da festa, um fo-
lheto denominado Kermes-
se, que na primeira página 
apresentavas a justificativa 
para a tal publicação:

“Moço, escute.
Os $500, que há pouco sa-

hira do seu bolso para a com-
pra deste jornal, tenha a cer-
teza que não foi um dinheiro 
mal gasto, não foi como vo-
cê tivesse comprado $500 de 
balas ou assistido, na geral 
de um cinema, a exhibição 
de um film do far-west. Co-
mo você deve perfeitamente 

Praça Coronel D. Ferreira (1935)

Memória de Monte Mor
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LúciA MArini de PAuLA

 TerezinhA de Jesus cAMPos eMerson José dA siLvA (Bi)

Foto de 28 de janeiro 
de 1954 mostrando a 
jovem Lúcia Marini de 
Paula, nascida em 15 de 
novembro de 1940, em 
Monte Mor e filha de 
Luiz Marini e de Elvira 
Perroni Marini. Lúcia 
foi excelente professora 
alfabetizadora, trabalhou 
em escolas da cidade e era 
muito querida e admirada 
pelos alunos e seus pais. 
Foi casada com Benedito 
de Paula e faleceu em 
Monte Mor, onde está 
sepultada no Cemitério 
Municipal da cidade. Em 
sua homenagem, hoje 
temos a Escola Municipal 
Lúcia Marini de Paula 
localizada no Bairro 
Parque Bela Vista.

Mais conhecida como Terezinha 
Capim, nasceu em Monte Mor e era 
filha de João Batista de Campos 
(João Capim) e de Maria Soares de 
Barros (Maria Capim). Terezinha 
foi casada e teve os filhos 
Vanderlei, Maria Auxiliadora e 
Roseli. Era muito ativa, trabalhava 
em serviços domésticos, fazendo 
faxinas e como passadeira de 
roupas e era uma pessoa muito 
honesta e confiável. Atendeu a 
inúmeros lares montemorenses 
prestando seus serviços. Depois de 
mais idade, deixou de trabalhar 
e sempre era vista pela cidade, 
quase sempre caminhando só e 
muitas vezes carregando fardos 
de lenha que usava em seu fogão. 
Faleceu em 28 de novembro de 
2023, aos 80 anos e está sepultada 
no Cemitério Municipal de Monte 
Mor. Foto de agosto de 2016.

Emerson, mais conhecido 
como “Bi”, nasceu em 
Monte Mor no ano de 1978 
e era filho de José Mário 
Mendes da Silva e de Sueli 
Aparecida de Almeida. 
Nunca se casou, residia com 
sua tia Cleide Helena de 
Almeida, mais conhecida 
como Coté e por vários anos 
trabalhou no Restaurante 
Lanchão entregando 
marmitas e fazendo outros 
trabalhos externos. Muito 
querido, respeitado e se 
mostrava sempre alegre; 
era apaixonado por futebol 
e torcedor fanático pelo São 
Paulo F.C. Faleceu em 13 de 
agosto de 2024, aos 46 anos 
e foi sepultado no Cemitério 
Municipal de Monte Mor.
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AuToR Do TexTo

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

reio que uma ‘mocinha’ lhe 
mandara.

O Dr. Bergo, encostado na 
Italiana (Barraca, bem en-
tendido) da qual é protetor, 
com um mação de Correios 
que tinha recebido.

O Onofre, fazendo força 
para o movimento monetá-
rio da sua barraca.

O Sproesser, boticário fe-
ra, poeta, jornalista e escrip-
tor, arranjando o nó da gra-
vata e endireitando o cha-
péu para avançar numa co-
tubaina.

O Affonso, apertado na 
Barraca Paulista, por ver seu 
chapéu em leilão.

A Ziza, com sua graça, 
attrahindo uma chusma de 
compradores,

A Quita atrapalhada com 
o movimento.

A Thereza, thezoureira, fa-
zendo prodígios de cálculos.

A Julieta correndo e pren-
dendo gente.

A Maria, largando tudo, só 
para prender “alguém”.

A Cacilda olhando para 
os lados como a procurar al-
guém que tardava.

A Elvira dirigindo o movi-
mento com a attitude de um 
dictador.

A Carmella mesmo no seu 
trabalho proseando com o 
seu Romeu.

A Rosinha com aquelle 
modo todo seu,

E eu, olhando tudo de lon-
ge por não ter dinheiro. 

CAST).
A foto ilustrativa de 1935, 

mostra a Praça Coronel Do-
mingos Ferreira, local da rea-
lização da quermesse.

saber, o producto da venda 
deste órgãm é em benefício 
desta kermesse que você es-
tá vendo. E esta kermesse tem 
um fim nobre e elevado. Você 
sabe que os moços catholicos 
estão construindo a sua se-
de e é em benefício della que 
se faz esta festa bonita que 
você está assistindo agóra. 
O seu dinheiro, portanto, foi 
bem aproveitado. Balas e ci-
nema, são como o vento, que 
por nós passa sem deixar um 
traço siquer. Mas a sede dos 
Moços lá ficará, sempre dis-
posta a receber todos quan-
tos queiram para alli entrar.

E assim sendo, você pode-
rá ver, algum dia que por lá 

passar, num pedacinho da 
moldura ou numa telha, a vi-
são dos seus $500, brilhando 
contente nos raios de sol das 
lindas manhãs montemoren-
ses...” (LOUR).

Na mesma publicação po-
demos ler algumas curiosi-
dades:

“Barraca Paulista
Concursos
Os concursos que estão 

sendo levados à efeito nes-
ta Barraca, de Elegância Fe-
minina e Gentileza Mascu-
lina, deram, até hontem, os 
seguintes resultados:

Elegância feminina: An-

na Cândida Barreto, com 
61 votos.

Gentileza masculina: 
Olegário Minguzzi, com 8 
votos”.

“Barraca Italiana
Concursos
Deram até hontem, os se-

guintes resultados, os Con-
cursos de Sympatia Femi-
nina e Fealdade Masculina, 
que estão sendo feitos nes-
ta Barraca:

Sympatia feminina: Ada 
Stocco, com 21 votos.

Fealdade masculina: Elias 
Haddad com 65 votos.

Esperamos, hoje, os resul-
tados finaes”.

Novos auxiliares:
Esta barraca tem novos 

auxiliares, que são os se-
guintes: senhoritas Avelina 
Forchetti, Esmeralda Bueno 
e Judith Giomi, e os senho-
res Ignácio de Almeida, Be-
nedicto Baptista Alves e Af-
fonso Bertoni.

“Eu vi na kermesse.
O Manequinho dando sal-

tos de acrobacia deante de 
2 guaranás que custaram 
4$000.

O Paschoal bancando o 
toureiro deante das moças 
que queriam prendel-o.

O Lourenso todo impor-
tante ao responder um Cor-

Kermesse
fo

to
s: d
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